

REDACCIÓN

Agosto, 11, A.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre pts. 4.º00
 España, trimestre 4.º50
 Unión postal, un año. 36.º0
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

Congreso litúrgico de Montserrat

Día 7 julio.

Ha comenzado a las 4-25 la sesión general dando lectura el señor Obispo de Solsona Dr. D. Francisco Vidal y Barraquer a su discurso sobre: «La catequesis cristiana y la Liturgia». En el estrado presidencial hay el Nuncio con los demás preladados.

Comienza el conferenciante recordando al cantor de Montserrat el día del entierro de un niño de la Escolanía «A Montserrat tot plora...»; y dice que en los días de la celebración del Congreso, Montserrat entero sonríe.

Si invocamos a Nuestra Señora de Montserrat en nuestras aficiones, dice, la hacemos también participante de nuestras alegrías, pues todo cuanto de admirable hacen los catalanes lleva el sello de Montserrat.

Considera la Liturgia como medio para entronizar el Corazón de Cristo y la Orden de San Benito de la que procedían los Santos Padres que han exaltado tal devoción.

Manifiesta el Prelado su desconfianza en los Congresos en general en cuanto no significan más que parlamentarismo, y su confianza en el presente por cuanto se realiza con realidades prácticas. No queremos hacer, añade, como los que cuando termina un Congreso ya piensan en otro, y no hacen nada de lo que se propone.

Muestra el valor del mismo atendiendo a que se procura en él que la enseñanza entre por los sentidos, especialmente por la vista; es decir, dándole un carácter eminentemente intuitivo.

Trata de la organización de las catequesis y del apoyo que les puede suministrar la Liturgia. Abunda en las razones expuestas ayer por el Prelado de Barcelona, lamentando el descuido que se nota acerca del particular y pondera lo mucho que la enseñanza de la liturgia podría contribuir a la formación de las vocaciones eclesíasticas, lográndose que también los hijos de familias acomodadas siguieran la carrera eclesíastica que hoy parece reservada a los pobres.

Proponer el método pedagógico instituido que debe presidir la enseñanza de la liturgia y la conveniencia de su estudio en la enseñanza elemental y en la segunda enseñanza. Añade que la enseñanza de Religión en las Normales debiera completarse con la de la Liturgia.

El señor Obispo de Solsona es muy aplaudido.

Después de cantarse el himno litúrgico «Uní caritas et amor», el señor Arzobispo de Tarragona hace entrega del Eucologio, al señor Nuncio de Su Santidad entre grandes aplausos después de haber pronunciado el doctor López Peláez el discurso que hemos comunicado.

El Reverendo Padre Suñol, maestro de capilla de Montserrat lee su conferencia sobre la Santa Misa.

Pasa a ocupar la tribuna el secretario del Congreso, catedrático del Seminario, Dr. D. Luis Carreras, desarrollando el tema «Las oraciones (Colecta, Secreta, Postcommio)».

Sigue otra conferencia, explicando el Pontifical de Ordenación, que lee el Dr. D. Agustín Vilá, Vicario Capitular de Gerona.

Esta noche, a las nueve, ha dado una conferencia con proyecciones luminosas el Rdo. D. José Gudiol, conservador del Museo de Vich, sobre el tema: «La Misa y los útiles ornamentales para celebrarla, según los antiguos monumentos catalanes».

Día 8.

El primer acto que se ha puesto hoy a la consideración de los congresistas ha sido el sacramento del Orden Sagrado, que ha conferido el Dr. D. Francisco Ragonessi, Nuncio de Su Santidad.

A las ocho ha comenzado la ceremonia. Asistían al Delegado Pontificio los canónigos Doctores Quetglas, de Palma de Mallorca, Sellas de Vich, Gasia de Barcelona y Matas de Gerona. Actuó de presbítero asistente

el canónigo de Barcelona Dr. D. Sebastián Puig, y de Arcipreste el doctor Muñoz.

Presentaron a los ordenandos los maestros de ceremonias de las Catedrales de Barcelona, Solsona y el de Montserrat.

En la Biblioteca se ha reunido a las once la sección de ministerios sacerdotales, pronunciando un discurso sobre la Liturgia, y la Predicación el Obispo de Gerona Dr. Francisco Mas.

Ha hecho resaltar la conexión que guarda la predicación con la liturgia, expresando las condiciones a que debe sugetarse la predicación con la liturgia, aduciendo la autoridad de varios concilios y documentos pontificios.

Estudia 1.º La materia de la predicación. 2.º La forma y 3.º El espíritu.

Respecto a la materia, dice que debe procurarse la ciencia del sacerdote. El predicador, añade, es maestro, y ¿cómo podría enseñar si no sabe?

Recuerda las palabras del Divino Maestro: *Proedicate Evangelium*, añadiendo *docentes eos*. Algunos, añadió, hacen como el hijo pródigo que teniendo alimentos buenos en la casa paterna, comía el manjar de los cerdos.

Señala las fuentes a que debe acudir el predicador. a) La Sagrada Escritura; b) Los Santos Padres, quienes proporcionan un arsenal de doctrina aun para los tiempos modernos; c) la Teología dogmática y moral; d) la Liturgia; e) los Concilios y los expositores cristianos.

En el púlpito, dijo, no ha de hablar el hombre sino Dios. Hoy se pretende que el orador sagrado sea más artista que apóstol. El pueblo fiel se ha viciado, llenando las iglesias cuando predicaban los santos, mientras los verdaderos misioneros predicaban con frecuencia en el desierto.

El predicador debe, sobre todo, buscar el corazón de los oyentes. El predicador, según Santo Tomás, necesita tres cosas para ser «lux mundi»: 1.ª estabilidad: mantenerse firme en la exposición de la verdad; 2.ª claridad, esto es, sin vacilaciones, con sencillez y claridad, pues los sermones han de distinguirse de las conferencias, ya que éstas invitan a ir a Dios, pero ellas no van, siendo como las campanas de los templos que llaman a los fieles y ellas nunca pueden entrar.

Ha de predicarse con orden, pues todo lo que es de Dios, es ordenado, y con orden recuerda fácilmente la inteligencia las cosas que se han dicho; 3.ª utilidad, no debemos buscar a nosotros mismos sino a Dios. No han de usarse violencias, como no las usó Jesucristo, que es manso y humilde de corazón. El predicador no debe herir, sino acariciar a los oyentes como la paloma con su pico.

San Francisco de Sales, agrega, cautivó con su dulzura a millares de oyentes. Fijémonos en la manera como Jesús trató a la Samaritana, a la mujer adúltera, a la Magdalena, etcétera.

Trata del espíritu del predicador. Este espíritu significa identificación con la doctrina que se predica. El predicador no ha de hacer como la canal que vierte toda el agua que le sobra, sino como la esponja, que da el agua que le sobra. Sin espíritu, el predicador es un cómico que quiere convertirse a los demás sin convertirse a sí mismo. El predicador ha de poder decir como el apóstol: *Imitadores mei stote sicut et ego Christi*. Sed mis imitadores, como yo lo soy de Cristo. El Dr. Más fue objeto de una ovación indescriptible.

Terminada la ordenación, a las doce y media, ha dado, en la plaza porticada de la Basílica su anunciada conferencia D.ª Ana Maccheroni, implantadora en Cataluña del sistema pedagógico Montessori. Ha disertado sobre la posibilidad de enseñar la Liturgia a los mismos parvulillos.

Explica los fundamentos de su sistema, instruyendo por la acción, y propone la manera de enseñar la Liturgia en las escuelas de párvulos, y termina afirmando que el sistema Montessori quiere ser eminentemente

religioso y pidiendo que, como a tal, se le considere porque quiere no solamente instruir a los educados, sino formarlos en la piedad.

Terminada la conferencia, que fue muy aplaudida, hizo de ella un elogio el Rdo. Dr. Cardó de Tarragona, haciendo notar que tal enseñanza no era una aspiración, sino un hecho, y un hecho que se había realizado en nuestra patria.

Esta tarde, a las cuatro, ha comenzado la sesión general, presidiendo el Obispo de la Seo de Urgel, con el de Gerona y el Abad de Montserrat.

Ocupaba la tribuna el canónigo de Tarragona Dr. Gomá, disertando sobre el tema: «Las lecturas (Epístola y Evangelio)». Jesucristo—dijo es *lux mundi*, el que borra los pecados del mundo llenando su luz el cielo y esta luz divina viene por la liturgia, por el *Agnus Dei*.

La liturgia es palabra sagrada, y la palabra es la luz. Cristo es el gran foco de los tiempos modernos, que nos viene por la Comunión.

Habla sobre la estructura del ciclo bíblico, siendo el Evangelio el que ocupa el primer lugar de la vida litúrgica de la Iglesia, por la cual la fisonomía de Cristo se transmite al pueblo.

Considera las Epístolas, las cartas de los apóstoles. El Evangelio, dice, es un eco de Cristo, las Epístolas lo son del Evangelio.

El *Verbum-hombre* se quedó en la Eucaristía, el *Verbum-palabra* se quedó en el Evangelio. Los Evangelios y la Eucaristía se guardaron en otro tiempo en un mismo Sagrario.

Termina manifestando que la liturgia es la pedagogía cristiana, siendo interesantísimo el que el pueblo beba las verdades contenidas en las lecturas de la liturgia, leyendo el *sello de Cristo* toda su fuerza y toda su potencialidad los Evangelios y las Epístolas.—J. M. M.

(Diario de Barcelona)

Un síntoma

Aunque solo se trata de rumores no confirmados oficialmente, es digno de ser conocido lo que al *Diario de Barcelona* le escribe su corresponsal de París, el cual después de hablar de algunos altos jefes del ejército, dice lo siguiente:

«Existe otro general sobre quien circulan, desde hace algún tiempo, extraños rumores. Se observa que ya no se habla del general Gallieni; todo el mundo se pregunta si continúa en sus funciones de gobernador militar del campo atrincherado de París. Oficialmente así es, pero parece ser que ha habido alguna modificación. Desde el principio de la guerra el general observa para con el general Joffre una actitud casi hostil, habiéndose agrupado a su alrededor a todos los descontentos. No hay que olvidar que hace algunos días en la tribuna del Senado, decía el señor Millerand que había dispuesto el retiro de ciento treinta y ocho generales. En realidad el ministro solo ha obrado por indicaciones del general Joffre. Todos los que hallan desahucadas las medidas de éste se han agrupado alrededor del general Gallieni, con la cooperación de los parlamentarios descontentos.

En consecuencia, ahora más que nunca cuenta el general Joffre con el apoyo incondicional del presidente de la república y del presidente del Consejo, y por su parte el general es hombre que sabe hacer valer sus derechos ante los oficiales que le hacen oposición. No sería, pues, de extrañar que el general Gallieni se haya dado por advertido.

Este es el origen de los rumores que circulan de los cuales no se tiene hasta ahora confirmación oficial alguna.»

El homenaje de la Prensa al Papa

Reunidos los periodistas católicos de Madrid, han acordado recomendar a los colegas de provincias que el día

en que publiquen su plana extraordinaria en obsequio del Romano Pontífice, sea el 16 para los diarios, y para las revistas el que mejor les parezca desde el 10.

Saturnino Calleja

Acaba de fallecer en Madrid este editor español, verdaderamente famoso y verdaderamente digno de su fama.

Severino Aznar le dedica en *El Correo Español* una sentida crónica, en la que revela aspectos desconocidos de aquel hombre modesto y trabajador, que no era un mero industrial, sino un gran patriota, y un excelente cristiano; que nada pidió a la trompetería periodística, sino que todo lo ganó con su constante y generoso esfuerzo.

Como industrial, honra a nuestra patria, demostrando con el ejemplo que no faltan en ella hombres capaces de acometer y llevar a feliz término las más difíciles y complicadas empresas.

Como propagandista, fué sencillamente superior a su fama. Lo que se creía mercantilismo puro, era afán de difundir la sana cultura y contrarrestar el influjo de la mala. Debiendo contar con infinidad de escritores auxiliares, y no siendo él autoridad en materia doctrinal, publicó multitud de libros que merecieron la censura eclesíastica. Acató esta censura, y últimamente, a la vez que daba a luz, bajo la dirección del citado señor Aznar, la biblioteca social católica *Ciencia y Acción*, difundía a precios inverosímiles una porción de novelas, algunas de las cuales eran dignas de condenación. Creía él que dándolas barato, estrepeaba el negocio de los que explotaban la funesta propaganda. Habiéndosele hecho entender que el buen fin no podía justificar el medio, y que las novelas aquéllas debía quemarlas, las quemó.

Descanse en paz el laborioso editor y propagandista, que a pesar de los errores de su obra, cristianamente vivió y cristianamente ha muerto.

Noticias de la guerra

NOTA ALEMANA

Nordiech, 8.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: En el Oeste de Souchez lograron los franceses entrar en nuestras posiciones avanzadas en un frente de 850 metros.

Con un contra-ataque fueron desalojados de nuevo. Rechazamos igualmente un segundo ataque francés.

Continúa el combate por una pequeña trinchera que aún ocupan los franceses, empleándose de ambas partes granadas de mano.

Al Oeste de Apremont continuó el enemigo durante todo el día y noche en sus intentos de recuperar las posiciones que había perdido recientemente, sin obtener éxito alguno.

Fueron hechos prisioneros 3 oficiales y 100 soldados.

En el resto del frente, intenso duelo de artillería.

Oriente: Rechazamos un ataque enemigo en dirección a Kowno, sufriendo los rusos graves pérdidas.

Cerca de Stegna, al Nordeste de Prasnysch, tomamos algunas trincheras rusas y nos mantuvimos en ellas a pesar de los repetidos contra-ataques.

Los rusos intentaron avanzar en la región de Strypow y Charosreby; pero todos sus esfuerzos fueron inútiles.

No ha cambiado la situación de las tropas entre el Niester y el alto Vístula. Al Oeste del Vístula asaltamos algunas posiciones rusas.

EL GENERAL GOURAUD

París, 8.—Esta mañana ha llegado a París el general Gouraud, a quien se tuvo que amputar con urgencia el brazo derecho a bordo del buque que le conducía a Francia.

Las fracturas del muslo derecho y de la pierna izquierda no van acompañadas de llagas.

Se procederá a un examen radiográfico a fin de precisar la naturaleza de las lesiones, verosimilmente complejas de la articulación.

DE INGLATERRA

El estado general del paciente es muy satisfactorio.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, contestando a una pregunta, ha dicho Lloyd George que el gobierno inglés ha decidido asumir la dirección de todos los establecimientos y laboratorios en que se trabaje con arreglo a los inventos que guarden relación con la cuestión de las municiones de guerra.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 8.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

En Bélgica, un ataque de los alemanes dirigido contra las trincheras de las cuales las tropas británicas se apoderaron el día 6 del actual al Sudoeste de Pilkem, ha sido rechazado por el fuego de la artillería inglesa y nuestras piezas de campaña, habiendo sufrido el enemigo grandes pérdidas.

Entre Angres y Souchez, a las seis de esta mañana el enemigo ha contraatacado de nuevo nuestras posiciones al Norte del camino de Bethune-Arrás pero ha sido rechazado.

Al Norte de la estación de Souchez, por un contra-ataque alemán muy violento, se ha intentado tomarnos las trincheras de que nos víamos dueños la noche anterior. El enemigo solo ha logrado ocupar una extensión de cien metros en un frente total de ochocientos.

Tenemos ventajas en el sector de Quennevières en la lucha de granadas y proyectiles aéreos.

En la lucha de minas se ha desarrollado en ventaja nuestra.

En Champagne, frente al fortín de Beausejour, por medio de la explosión de una mina, hemos causado graves daños en las trincheras enemigas.

Entre el Mosa y el Mosela, la jornada se ha señalado por un violento bombardeo en Cabeza de Vaca y la Vaux Fery, en el bosque de Apremont y al Norte de Flirey.

¿RUSIA HA PEDIDO LA PAZ?
TRABAJOS DIPLOMATICOS

La *Correspondencia Militar* dice que se acentúa la depresión moral de los pueblos que combaten y se vislumbra la crisis contenida por los elementos directores, cundiendo la desconfianza entre los aliados.

En Londres y París parece que se ha sabido que Rusia sigilosamente ha tratado de convenir con los austro-alemanes una tregua que podía ser el principio del fin de las hostilidades.

Rusia se queja de que Inglaterra y Francia no hayan evitado la acumulación de grandes núcleos de tropas de occidente en los campos de Polonia y Galitzia.

Además, Rusia sabe que Francia e Inglaterra fueron obligadas por la diplomacia a emprender las operaciones en los Dardanelos.

Conociendo las aspiraciones de Rusia sobre Constantinopla, sus aliados han tratado de evitar que el día en que se firmara una paz satisfactoria, Rusia pudiera satisfacer dichas aspiraciones.

La diplomacia francesa hace grandes manejos para conjurar el peligro, que no otra cosa representa el comunicado oficial enviado a Rusia deplorando no haber podido evitar la catástrofe del San y del Vístula.

Se asegura que si la cancillería francesa no triunfa, la guerra terminará antes de cuatro meses.

Se da como cierto que ocurren cosas graves en elevadas esferas de los pueblos beligerantes, que no se reflejan en los partes oficiales.

PRISIONEROS ITALIANOS

Viena.—Han llegado a Krospink 60 prisioneros italianos que son el resto de una compañía aniquilada cerca de Kosefó.

BAJAS DE LOS ALIADOS EN LOS DARDANELOS

Atenas.—Las bajas de los aliados

en los Dardanelos en sus ataques a la península de Gallipoli, pasan de cien mil hombres.

NOTICIAS locales y provinciales

EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión de ayer asistieron los señores Rimbau, Orovio, Virgili, Salvador, Albalfull, Sagrañes, Armengol, Balart, Martorell, Solé, Sabaté, Montañés, Montserrat, Cavallé, Lliteras, Nin, Oliva, Soler y Guasch, presididos por el señor Prat.

Queda enterada la Corporación de dos comunicaciones del señor Gobernador resolviendo en contra los recursos de alzada interpuestos por don Pedro Sagrañes y D. José Roca contra el nombramiento de portero del Matadero a favor de D. José Ferrán y el de Interventor del propio establecimiento a favor de D. Isidro Cirera.

Se aprueban todos los dictámenes de Fomento y Gobernación que figuran en el orden del día.

Dáse cuenta de un informe de la Comisión de aguas proponiendo se acuerde que el concesionario de la traída de aguas señor Cavallé Goyneche, practique una nueva perforación que sólo alcance 35 metros para captar el agua existente a esta profundidad con tubería de quince centímetros de diámetro.

El señor Armengol pide que el informe se pase a votación.

El Sr. Montserrat hace historia del asunto del agua desde que se entró en fratos con el Sr. Caballé y razona la conveniencia de que se apruebe el informe.

El Sr. Montañés ruega a los concejales que no están de acuerdo con el informe expongan las razones en que fundan su oposición al mismo.

El Sr. Armengol dice que las razones que se piden quedaron ya puestas de manifiesto en la reunión que días atrás se celebró para tratar de la cuestión, contándose entre ellas la de que debería ser el Sr. Caballé quien viniera a proponer al Ayuntamiento lo que ahora se va a proponer a aquél.

El Sr. Albalfull manifiesta que esto, para los efectos legales, es indiferente. Estima que lo que se propone en nada al Ayuntamiento, tendiendo solamente a ver realizado el deseo de dotar a Tarragona del agua que tanto necesita.

Por si los señores Martorell, Sagrañes y Armengol se opusieron o no ten el seno de la comisión a lo que se propone en el dictamen, afirmando lo primero los interesados y empeñándose en sostener lo contrario el señor Albalfull y otros compañeros suyos, se suscita un largo debate en el que tercián los Sres. Orovio, Montserrat, Oliva y otros.

Se pasa a votación el informe y queda aprobado con el voto en contra de los señores Armengol, Martorell, Balart y Sagrañes.

Tras largo debate es desechada una proposición que firman los Sres. Martorell, Balart y Sagrañes pidiendo la nulidad del contrato de abastecimiento de aguas celebrado con el señor Caballé y que en adelante se obligue a presentar certificados de aforos y análisis a todos cuantos presenten o propongan al Ayuntamiento la adquisición de aguas.

Los señores Montañés y Albalfull formulan ruegos a la presidencia.

La Delegación de Hacienda ha señalado los siguientes pagos para el día de hoy:

Sociedad de Construcciones hidráulicas, 14.610,85 pesetas.

D. José Capdevila, 5.722,64
D. Enrique Fornós, 8.516,25
D. Juan Ramón Espada, 4.831,74
D. Cándido Vidal, 4.804,59
D. Rafael Compte, 4.727,92
D. Antonio Bosque, 3.997,56
D. Domingo Cortés, 3.203,90
D. Juan Sagrañes, 2.122,38
D. José Sabater, 1.134,08
Sr. marqués de Grigny, 576,33
D. Buenaventura Bas, 375
D. José M. Roselló, 345
Sr. Admor. de Corréos, 310
D. Leoncio Montañés, 307,35
D. Jaime Simó, 227,24
D.ª Enriqueta, Teresa e Irene Ferrús, 205,82
D. Antonio Parera, 125
D.ª Rosa Pedrol, 73,26
D.ª María Vandellos, 57,62
D. Ramón Ballester, 82,34
D. Jaime Carner, 57,62

El mercado de vinos celebrado ayer en esta ciudad estuvo muy concurrido. Como ya hemos dicho varias veces, los tenedores de caldos piden por sus

existencias precios altos en vista del desastre casi general del viñedo, lo mismo en nuestro país que en el extranjero; pero la demanda continúa siendo poca.

Se efectuaron algunos ajustes de vino a 7 reales grado y carga, pero solo para atender compromisos anteriores.

Según anunciamos, hoy a las once se efectuará la bendición de automóviles por el Rdo. señor cura párroco de San Francisco, con motivo de ser la fiesta de San Cristóbal, Patrón de los automovilistas.

Antes de la bendición se rezará una misa en el altar mayor.

Los coches que concurren al acto religioso se colocarán frente a la citada iglesia.

La Comunidad de Carmelitas ha ofrecido el pendón principal de la próxima procesión de Nuestra Señora del Carmen al comandante de Marina D. Manuel Bustamante.

La fuerza franca de Almansa en una compañía, saldrá a las tres y media para efectuar un ejercicio de combate en la Budallera.

Anteayer, a las 16-45 se registró en el Observatorio del Ebro un terremoto cuyo epicentro dista unos 1.140 kilómetros.

Ha sido nombrado magistrado del Tribunal Supremo, el que hace algunos años lo fué de la provincial de Tarragona, D. Luis Rubio y Contre-ras.

En el sitio de costumbre se ha fijado un edicto convocando a oposiciones para proveer en la Catedral de Cádiz un beneficio con cargo de Sochantre.

Termina el plazo el 26 del corriente.

Durante el día de ayer fondearon en nuestro puerto los vapores «Vini-freda», «Luque», «Manuel Espaliu» y «Játiva», y salieron los dos últimos.

Esta sección de Instrucción pública ha preguntado a la Junta Central por la fecha de posesión y sueldo de escuela que disfrutaban los maestros don Enrique Serra, D.ª Enriqueta Aujume, D. José Garreta, D. José Saperas y D.ª Magdalena Fábregas.

El general D. Juan Amoedo, que se hallaba en situación de cuartel, ha sido nombrado jefe de la segunda brigada de la 12 división, cuya capitalidad reside en Burgos.

La Audiencia ha señalado el día 30 del actual para la vista ante el jurado de Tortosa de la causa por parricidio contra Cayetano Roig.

La Comisión mixta ha declarado, condicional al soldado de caballería de Tetuán, Francisco Marqués Solé.

Por orden superior se prohíbe el arte de pesca denominado la «vaca», en la provincia marítima de Tarragona, aunque por no perjudicar intereses ya creados, se autoriza por última vez el año actual durante los meses de agosto y septiembre.

Con objeto de proceder a las operaciones de expropiación del trozo tercero de la carretera de Tortosa a Gandía, llegaron a Tortosa los arquitectos Sres. Sales y Pujol, los cuales marcharon a Benifallt y Tivenys, a fin de proceder a la toma de datos de los terrenos que se han de expropiar a los particulares, como peritos que son de la Hacienda.

BOLSIN DE TARRAGONA
Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio.

Se ha dispuesto el transporte a esta capital de 29.000 cartuchos de guerra; 5.750 de salvas y 1.225 de revólver, con destino al regimiento infantería de Luchana.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha señalado los días 4 y 7 de agosto para la adjudicación por subasta, de las obras de acopio para la conservación y arreglo de los kilómetros 1 al 45 de Barcelona a Santa Cruz de Calafell, presupuesto de pesetas 47.994.84.

Ha sido nombrado representante en esta ciudad de la sociedad «Riegos y Fuerza del Ebro», para proporcionar trabajo a cuantos peones quieran trasladarse a Tremp, D. José Pareya, Palma, 2.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

En la reunión general celebrada anteayer por la «Cooperativa Obrera Tarraconense», se renovó la mitad de la Junta directiva, la cual ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Antonio Marques; vicepresidente, Antonio Gil; secretarios: 1.º, José Tuset; 2.º, Roberto Montesinos; 3.º, José Mercadé; contador, Francisco Fonbona; tesorero, Pedro Masdeu; vocales: comisión café: Mateo Estapá, José Ferré y Andrés Sancho; comisión tienda: Jaime Riola, José Argenté, Vicente Cabré y Jaime Segura; comisión horno: Francisco Burrull y Antonio Monné; comisión capital-edificio: Andrés Sans, Enrique López y Luis Sans; gerente, Pedro Domingo; bibliotecario, Ramón Pié.

Se ha dispuesto por el Consejo de la Mancomunidad de Cataluña se proceda a la reparación de la carretera de Reus a Almostrer por Castellvell, comenzándose los trabajos tan pronto las brigadas de la demarcación terminen las obras urgentes que actualmente realizan.

El mercado de arroces está muy encalmado. Apenas se efectúan transacciones.

Ha declarado el gobernador civil de Barcelona que continúan por buen camino los preparativos para la apertura en Barcelona de la Bolsa oficial. A pesar de todo no se ha señalado aún el día para la apertura de dicha Bolsa.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

El director general de Comunicaciones ha dispuesto que durante la permanencia en las oficinas de Telégrafos, el personal femenino use una bata cerrada en el cuello y en las muñecas, que cubra los vestidos que de ordinario utilizan.

Esta bata será de lienzo gris oscuro y llevará en las vueltas del cuello el emblema del cuerpo.

—EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

INFORMACION MILITAR

A la Comandancia de la guardia civil de esta provincia se remiten pasaportes para su incorporación a las que han sido destinados los guardias segundos José Martínez Hernández, a la de Alicante; Jnan Madrona Mur, a la de Valencia; Enrique García Pons, a la misma; José Cernuda del Barrio, a la misma.

También se remite el mismo documento al Regimiento infantería de Almansa para que el sargento José Serrat Garrido marche a incorporarse al de Covadonga al que fué destinado por R. O. de 28 del anterior.

Al soldado del mismo cuerpo José Escudé Solé se le conceden 15 días de permiso para Lérida.

Servicio para el día 10 de julio.
Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: comandante de Almansa don José Selgado
Parada y vigilancia: Almansa
Hospital y provisiones, 6.º capitán de Luchana.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Jenaro, Félix y hs. mrs.; Rufina y Segunda vgs. SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Pio p. y mr., Juan ob. y Abundio pbro. mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)
Intención general para julio

Las víctimas de la guerra
Oración cotidiana para este mes
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco as oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que Dios recoja a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

Resolución apostólica
Orar por las víctimas de la guerra y favorecerlas con obras.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Carmen, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

TRANSPORTES RÁPIDOS

SOCIEDAD ANÓNIMA

Constituida en Barcelona el día 8 de junio ante el notario D. Antonio Par para el transporte de mercaderías por medio de camiones automóviles.

Capital: 3.000.000 de pesetas

Emisión de 3.000 acciones de 500 pesetas cada una totalmente liberadas y a la par.

Informes y suscripción en Tarragona el **Banco de Valls**.

San Francisco.—A las once misa en el altar mayor para los automovilistas e inmediatamente bendición de los automóviles en la puerta de la iglesia en la misma forma que los años anteriores.

Carmen.—A las seis y media misa Sabatina cantada. Por la tarde, a las seis y media, continuarán los ejercicios del Novenario con sermón por el Padre Martín de Jesús María, Prior de esta Comunidad, finalizando con la Marcha Carmelitana.

San Pedro.—A las cinco de la tarde novena y gozos de la Virgen del Carmen.

Carmelitas Descalzas Terциarias.—A las seis y media de la tarde continúa el solemne novenario dedicado a la Virgen del Carmen.

Cultos para mañana

San Francisco.—En la misa de ocho novena de la Virgen del Carmen; a las nueve y media oficio con plática dominical.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario y explicación del catecismo

Carmen.—En la misa de siete ejercicio del mes de la Virgen del Carmen; a las nueve y media misa cantada.

Por la tarde, los mismos ejercicios de los días anteriores.

San Miguel.—A las seis y media de la tarde Exposición, Rosario, Trisagio cantado, breve ejercicio en honor del Soc. P. San Francisco, motete, reserva y adoración de la reliquia.

REGIONALES

LA MANCOMUNIDAD

En las reuniones celebradas esta semana por el Consejo permanente de la misma se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

Resolvió el Consejo los asuntos de despacho ordinario de las secciones de Gobernación y Fomento.

Aprobó el Consejo los proyectos de los caminos vecinales de Masalcoreig a la carretera de Serós y de la estación de Lérida a Torrelameu (trozo primero); acordando remitirlos para su debido informe a la jefatura de Obras públicas.

Estudió el Consejo el anteproyecto de mejora del tramo inundable comprendido entre los kilómetros 14 y 15 del camino de San Miguel de Fluvia a Castelló de Ampurias, acordándose someter dicho proyecto a información pública recabando al mismo tiempo la cesión o expropiación, por parte del Ayuntamiento de Castelló de Ampurias, de los terrenos que sea necesario ocupar para la ejecución de las referidas obras.

Hízose cargo el Consejo de los desperfectos ocurridos en la carretera de Bellpuig a la de Artesa a Montblanch, y en la de San Martín de Maldá a Guimerá por Ciutadilla en la parte comprendida entre San Martín de Maldá y Ciutadilla.

Habiéndose verificado como primera precaución para dar paso al tránsito en las mejores condiciones posibles un arreglo provisional, acordó el Consejo ordenar a la sección técnica de Fomento la formación de los presupuestos para la reparación completa de dichas obras.

Aprobó el Consejo el plan y presupuesto de la «Escuela de verano para 1915», organizado por el Consejo de Investigación Pedagógica en cumplimiento de anterior acuerdo del Consejo permanente de la Mancomunidad en sesión del 19 de mayo próximo pasado.

Fueron definitivamente aprobadas las bases del convenio a presentar a la Compañía Peninsular para la ampliación del servicio telefónico en Cataluña.

En vista de la instancia de las autoridades municipales de Tendriu, agregado de Gurb (Cuenca de Tremp) en la cual se solicitaba el auxilio de la Mancomunidad para ejecutar obras de defensa en el lugar denominado «El Barranc», cuyo estado actual amenaza la seguridad de la población, háse acordado que el personal técnico de la Mancomunidad lleve a cabo una visita de inspección en el lugar citado.

Se ha dispuesto que se proceda a la reparación de la carretera de

Reus a Almostrer por Castellvell, comenzándose los trabajos tan pronto las brigadas de la demarcación terminen las obras urgentes que actualmente realizan.

EL NUNCIO EN MANRESA

A las seis de la tarde del jueves llegó a Manresa el Nuncio de Su Santidad, con los obispos de Vich y Barcelona y monseñor Solari.

Al entrar en la ciudad fueron recibido por el arcipreste, el alcalde, el juez de primera instancia y el comandante militar.

Los balcones del trayecto estaban adornados con colgaduras.

En la Basílica se cantó el Tedeum, siendo recibido el Nuncio por la Comunidad de canónigos, los beneficiados, el Ayuntamiento, los jesuitas, los hermanos de la doctrina cristiana, los capuchinos y las congregaciones religiosas.

El público, que era numeroso, saludó con aplausos la llegada de los ilustres viajeros, a quienes aplaudió también en el trayecto.

Rindió honores una compañía de cazadores de Reus, con bandera y música.

El Nuncio visitó después la santa cueva de San Ignaci, las Casas Consistoriales y la casa Jorba.

Regresó a Montserrat a las siete y media.

El día 5 del actual un marinero alemán, fugitivo, salvó de la muerte a un soldado español que se estaba ahogando en el establecimiento de baños «Tritón», de Barcelona.

La «Escuela de Funcionaris d'Administración local» de Barcelona, organizadora de la Semana Municipal, ha conseguido del «Orfeo Catalá» que, como obsequio a los concurrentes a dicha Semana, diese un concierto coral que tendrá lugar hoy sábado, a las diez menos cuarto de la noche, en el «Palau de la Música Catalana».

Habiendo manifestado el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonesi, deseos de oír al «Orfeo Catalá», la Junta organizadora de la Semana Municipal le ha ofrecido la presidencia de esta fiesta, a la cual asistirá el regreso del Congreso Litúrgico, acompañado del Sr. Obispo de Barcelona y probablemente de algún otro de los Prelados que han asistido al Congreso.

Con este motivo, el concierto tendrá el carácter de una fiesta de gala, a la que se asistirá exclusivamente por invitación.

La Audiencia de Barcelona ha condenado a la pena de muerte a Ramón Manuel Torrentó, (el-Ros), de 21 años de edad, como autor de un delito complejo de robo y homicidio.

Los radicales de Barcelona por una parte, y los nacionalistas por otra, celebraron anteanoche dos mítins de protesta contra la conducta del Gobierno no permitiendo actos públicos contra la neutralidad.

Uno de los citados mítins fué suspendido por la policía, que invadió el local, por haberse extralimitado uno de los oradores. El otro resultó más apacible y desanimado, limitándose a dirigir insultos al Gobierno y a los jaimistas.

NACIONALES

LOS IZQUIERDISTAS CONTRA LOS REQUETES

La prensa republicana empezó una campaña en contra de los requetés jaimistas.

En respuesta a sus artículos, escribe ABC:

«Librenos Dios de defender estas organizaciones de nuevo cuño que la exaltación de la pasión política lanzó a la calle. Lamentamos cómo no hemos de lamentarlo, si desde nuestra fundación ha sido en nosotros esta»

doctrina criterio intransigente! que en un país en que existen autoridades, tribunales y códigos, pretenda nadie, sea quien fuere, tomarse la justicia por su mano, ni imponerse por el terror y la violencia. La actuación de esos requetés en la vida pública nos parece sencillamente intolerable; pero al mismo tiempo ¿no creen los radicales españoles que ellos han sido los únicos, los verdaderos iniciadores de los requetés? ¿Qué es, en definitiva esta exaltada imposición de las derechas, más que una protesta airada y efectiva contra los desenfrenos de las izquierdas?

No se puede vivir en Barcelona—dicen los radicales.—No lo discutimos. Mas ¿caso se podía vivir antes? ¿Es que antes era posible ejercer un acto de ciudadanía sin encontrarse enfrente el atropello, el insulto, el altercado, y muchas, muchísimas veces la agresión? ¿Es que ya no recordamos la excitación constante al atentado personal? ¿Y el caso Maura? ¿Y el caso Ossorio y Gallardo? ¿Y el caso de Valencia, en donde todos los días se disolvían reuniones a pedradas y a palos?

Contra esos desbordamientos de las masas de la extrema izquierda, ha sucedido la imposición de las derechas. La reacción será lamentable, censurable, todo lo censurable que se quiera, pero reconozcamos que es lógica.»

FORMULARIO DE RECLAMACIONES

El embajador de España en Berlín ha enviado al ministro de Fomento un modelo de formulario a que deben sujetarse cuantos deseen dirigir alguna reclamación a la comisión de indemnizaciones por bienes requisados en territorio enemigo.

LA COSECHA DE CEREALES

Según datos estadísticos de la Dirección general de Agricultura, puede esperarse que la producción de cereales del presente año excederá a la del anterior en 12.235,486 quintales métricos.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 9. Ministerio de Estado.—Lista de los artículos considerados como contrabando por el Gobierno belga. Anuncios oficiales.—Edicto para la subasta de fincas, de Catllar, por débitos de guardería y caminos; otro del Agente ejecutivo de Tarragona por derechos reales. Cédula de modificación de Montblanch. Alcaldías.—Las de Montmel, Selva, Ulldemolins, Montblanch, Arbós, La Figuera y San Carlos publican varios servicios. Providencias judiciales de los Juzgados de Vendrell y Gandesa.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno. Fallecidos.—Eduardo Galiana Tremol, Augusto, 9, (3 meses). Manuel Miral Bosch, Beneficencia, (7 días). Matrimonios.—Ninguno.

CIERRES DE BOLSA

Cambios del día 9
BOLSA DE MADRID

Interior contado.....	72'85
Idem fin mes.....	00'00
Idem fin próximo.....	00'00
Aomrtizable 5 por 100.....	93'00
Idem 4 por 100.....	82'75
Acciones Banco de España.....	410'00
Tabacaleras.....	254'50
Exterior.....	00'00
Franco.....	94'25
Libras.....	25'39

Banco de Valls.—Tarragona
Cotización del 10 de julio

Effectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado diferentes series.....	00'00	75'65
Deuda amortizable al 5% fin mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 5% al contado en diferentes series.....	00'00	94'15
fin mes.....	00'00	00'00
Id. id. al 4% al contado en diferentes series.....	00'00	83'50
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%.....	00'00	495'00
Obras del Puerto de Tarragona 5%.....	00'00	495'00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00'00	860'00
Banco de Valls.....	00'00	26'00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00'00	236'25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dtf.....	00'00	24'96

Id. cheque.....	25'31	25'46
Paris 90 días dtf.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	93'80	94'30
Hamburgo 90 días dtf.....	00'00	00'00
Id. cheque.....	000'00	109'75

TELEGRAMAS

Madrid, 9. «La Gaceta». Publica una Real orden encargando al director general de administración de la subsecretaría de gobernación, mientras dure la ausencia del subsecretario.

Contiene también una Real orden dictando disposiciones para la campaña de extinción de la langosta en el próximo otoño y los datos relativos a la recaudación de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. y A.

Los panaderos

Sigue la cuestión de los panaderos, sin que se vea próxima solución. En muchas tahonas han trabajado esta noche los patronos y los individuos de sus familias.

El pan se ha expendido hoy con mermas enormes; algunas piezas pesan la mitad de lo debido.

El gobernador reunió a última hora de anoche a los obreros, los que se negaron a toda avenencia insistiendo en que no quieren trabajar 13 horas. Hoy reunirá el gobernador a los patronos para buscar una fórmula de arreglo lo que se considera difícil porque los patronos, según se dice, están dispuestos a cerrar antes que hacer concesiones.

Se considera inminente un conflicto. Esta mañana se han repetido los incidentes en los barrios altos de la capital, en los que patrulla la guardia civil y se ha extremado la vigilancia.

Mitins de protesta

El domingo se celebrará en la Casa del Pueblo un mitin para protestar de que el gobierno restrinja el derecho de reunión. Hablarán en dicho acto los señores Ayuso, Domínguez, Talavera, Soriano, Castrovin y Pablo Iglesias.

Condecoración

Se sabe que en la reunión en pleno que celebrará mañana el Consejo Supremo de Guerra y Marina se aprobará la concesión de la gran cruz de San Fernando al general Marina.

Contra los toros

Los elementos intelectuales de Sevilla han enviado un mensaje al señor Maura, como director de la Real Academia Española de la Lengua, pidiéndole que dicha corporación acuerde prohibir a sus miembros hacer la apología de las corridas de toros.

Consejo en Palacio

El jefe del Gobierno como estaba anunciado, se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El Sr. Dato, al recibir luego a los periodistas en la Presidencia, nos ha dado la siguiente referencia del Consejo:

Dí cuenta de las reiteradas instancias del general Marina para dejar el cargo de alto comisario de España en Marruecos, fundándose en motivos de salud por resultado del exceso de trabajo.

El gobierno, ante la insistencia, ha tenido que admitirle la dimisión con gran sentimiento, resolviéndolo en el Consejo de ministros celebrado ayer. acordamos nombrar al general Gómez Jordana para reemplazar al general Marina en el cargo de alto comisario de España en Marruecos, ascendiendo al mismo tiempo al general Jordana a teniente general, premiando así los servicios excelentes que ha prestado en Melilla con gran celo y acierto.

El general Marina ha desarrollado en Marruecos una gran obra de tacto en lo civil y en lo militar. El general Gómez Jordana que disfruta de excelente salud, está llamado a seguir con acierto la obra que deja empezada el general Marina en la alta comisaría de España en Marruecos.

Para recompensar al general Marina sus servicios el gobierno ha pedido informe al Consejo Supremo de Guerra y Marina con objeto de concederle la gran cruz laureada de San Fernando. Seguramente el país aplaudirá esta recompensa, por la competencia con que el general ha dirigido la ocupación de aquellos territorios y por estar en condiciones para que se le otorgue, siendo además uno de los primeros prestigios militares de la nación.

Dí cuenta de los acuerdos tomados ayer por el Consejo de ministros acerca del llamamiento a filas de excedentes de cupo y demás medidas de carácter militar y económico.

Al informar al Monarca de noticias del exterior, me detuve especialmente a manifestar las ordenanzas dictadas por la Confederación suiza para castigar con la pena de arresto y multa de 1.000 a 5.000 francos a quienes hagan manifestaciones por medio de la prensa o del grabado referentes a la guerra europea, cuando tiendan a la desconsideración o falta de respeto a los jefes de Estado, a los gobiernos o a los pueblos beligerantes.

Se funda esta disposición en deberes que impone la neutralidad a los pueblos que la sostienen.

También firmó el Rey decretos de diferentes ministerios, entre ellos uno nombrando al general Fernández Silvestre ayudante de la Casa Militar del Rey.

El martes próximo volverá a venir a Madrid el Monarca.

El día 18, el ministro de Marina marchará a Santander y el mismo día el ministro de Estado marchará a San Sebastián.

Hablando con Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que la cuestión de los panaderos continúa en el mismo estado, haciéndose gestiones para conseguir una solución, pero advierte que hay verdadera intransigencia por parte de obreros y patronos.

Como *El Debate* ha censurado la Real orden de Gobernación relativa al concurso de premios de protección a la infancia, por entender que se introducía con ello el laicismo en la enseñanza, el señor Sánchez Guerra pidió una nota al doctor Tolosa Lator, presidente de dicha institución, quien la facilitó afirmando que los temas del concurso fueron presentados por una virtuosa dama.

Además—siguió diciendo el ministro—forman parte de la institución el obispo de Madrid y nunca ha sido posible pretender introducir el laicismo en institución de creencias tan arraigadas.

Firma del Rey

En el Consejo de ministros celebrado en Palacio ha firmado el Rey los siguientes decretos. De Guerra:

Promoviendo al empleo de teniente general por servicios prestados en campaña, al general de división don Francisco Gómez Jordana.

Idem al empleo de general de división al de brigada D. Eladio Salvat Bujeda.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Estado Mayor don Juan Picasso y González.

Nombrando general de la segunda brigada de la séptima división (Logroño), a don Joaquín Martínez García, que actualmente manda la segunda brigada de la 12.ª división (Burgos).

Nombrando para este cargo al general don Juan Amoedo Boudet, que está en situación de cuartel.

Nombrando ayudante de campo del Rey al general de brigada D. Manuel Fernández Silvestre.

Concediendo cruces de María Cristina a los generales D. Manuel Fernández Silves y D. Dámaso Berenguer.

Nombrando comandante general de Larache al general de brigada D. José Villalba Riquelme.

Idem comandante general de Melilla al general de brigada don Luis Aizpuru Mondejar.

Noticias de Palacio

Se celebró esta tarde la entrevista del almirante portugués Alves Ferreira con el Rey, a la que asistió también el señor Vasconcellos.

De Fomento

La audiencia duró una hora.

Para la industria nacional

El Sr. Ugarte nos ha dicho que dejó la cartera en Palacio para que firmara el rey por la tarde decretos relacionados con una combinación de cargos de ingenieros de caminos, ascensos y subastas de carreteras aprobadas en el Consejo de ayer.

Estado de Alfonso Costa

El Sr. Ugarte nos ha dicho que dejó la cartera en Palacio para que firmara el rey por la tarde decretos relacionados con una combinación de cargos de ingenieros de caminos, ascensos y subastas de carreteras aprobadas en el Consejo de ayer.

DE PROVINCIAS

Llegada de buques

San Sebastián.—Se anuncia la próxima llegada de los acorazados «España», «Alfonso XIII» y «Rio de la Plata», en el que viene el capitán general del departamento del Ferrol.

Notas sevillanas

Sevilla.—Hállase en esta capital el señor Obispo de Polonia, que al estallar la guerra estaba en Alemania y no ha podido regresar a su país.

Se reciben noticias de que en los campos de la provincia se registran incendios, suponiéndose que algunos de ellos son intencionados.

Se han declarado en huelga los obreros ocupados en los trabajos de defensa contra las avenidas del río en Triana.

Del Estrecho

Algeciras.—Han entrado en Gibraltar varios submarinos ingleses con averías.

Anoche siguió en el Estrecho densísima niebla, lo que obligaba a adoptar grandes precauciones para la navegación.

LA GUERRA

Incendio en un buque

Londres. Un radiotelegrama de Nueva York dice que se ha declarado un incendio en la sala número 3 del vapor inglés «Minchaha»; que desplaza 13.000 toneladas y se dirigía de Nueva York a Londres.

El incendio pudo ser sofocado por los propios medios de que dispone el buque.

Nota italiana

Roma. Según el comunicado del gran Estado Mayor italiano del día 8, en las últimas 24 horas no ocurrió nada notable, revistiendo particular importancia la acción sostenida en distintos frentes que continúa desarrollándose con regularidad.

El empadronamiento inglés

Londres. La Cámara de los Comunes ha aprobado en tercera lectura el bill sobre el empadronamiento.

Nota oficial rusa

Petrogrado. A orillas del Chelmentka y Orjitz hemos rechazado ataques de los alemanes con grandes pérdidas para el enemigo.

En la izquierda del Vístula, a pesar del empleo de gases asfixiantes, ha sido rechazado el ataque del enemigo. En la región de Dublin hemos desarrollado con buen éxito la ofensiva comenzada en el sector de Oujendorf-Dykhava.

A lo largo del Dystitzta hemos infligido al enemigo terribles golpes, haciéndole 11.000 prisioneros y tomándole muchas ametralladoras.

Hemos perseguido al enemigo en su retirada.

Nota austriaca

Pola, 9. Teatro ruso de la guerra: Al Este del Vístula continúan los combates.

Con refuerzos aportados contraatacaron los rusos a los lados de la carretera en las alturas al Norte de Krasnick, siendo rechazados.

Al Oeste del Vístula asaltamos algunos puntos avanzados de los rusos. En el Bug y en el Este de la Galitzia la situación general no ha cambiado.

Ataques del enemigo en el bajo Zistalpa fueron rechazados. Teatro italiano de la guerra: En la región de Gorz emprendieron los italianos ataques aislados, haciendo lo propio contra la cabeza del puente de Gorz, siendo rechazados.

En el centro del Isonzo y en la región de Kru hay calma.

En Carintia y en la frontera del Tirolo solamente se han registrado combates de artillería.

Teatro Sudeste de la guerra: En las alturas al Este de Trebinje los montenegrinos han renovado los combates en la noche del 7 por haber fracasado sus contra-ataques del día 6.

El enemigo intentó un avance, que fracasó completamente bajo el fuego de nuestra artillería e infantería. Por el momento hay tranquilidad. En las demás fronteras no ha habido acontecimientos de importancia.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)
Madrid, 9, 12-15 n.

Más del parte ruso

Petrogrado.—Han sido rechazados los ataques del enemigo a la estación de Monrquien y a las trincheras Sudeste del pueblo de Jodnorjet. También ha sido rechazado el enemigo en la carretera de Kalvalin.

Los alemanes han conseguido pasar a la izquierda del Vístula por Cheltonka, auxiliados por los gases asfixiantes, pronunciaron varios ataques en un frente de 15 kilómetros, en dirección a Bolinow, consiguiendo apoderarse de varias trincheras. Pero en varios contra-ataques reconquistamos dichas posiciones, salvo en el sector próximo a la carretera de Bolinow, en donde la lucha continúa.

En dirección a Lublin proseguimos desarrollando con éxito la ofensiva en el sector Orzendorff.

En Bionaba el enemigo ha pasado el río Ourzen, en donde se están librando combates favorables a nuestras tropas. Cogimos mil prisioneros y mucho material de guerra. Los germanos se batían en retirada perseguidos por nosotros.

En el Cáucaso y región Norchena derrotamos a los turcos causándoles grandes bajas. Ha fracasado la ofensiva turca en Albajik. Nada nuevo en el resto del frente.

L bor masónica

Roma.—Ha causado general indignación la circulación de unas poesías injuriosas al Papa, que se suponen redactadas por agentes de la masonería. Han llegado a la capital millares de telegramas protestando del hecho. El gobierno ha tomado medidas para evitar se repita el criminal atentado.

Descubrimiento

Atenas.—En la villa Kaiser, cerca de Corfú, se ha descubierto una base de aprovisionamiento para los submarinos alemanes.

Prensa Asociada
IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

Compra ventajosa
Se vende casa situada en punto céntrico de esta capital, que produce el 6 1/2 por 100. Tiene tres cuartos de pluma de agua de propiedad y ocho pisos y dos tiendas con entre-suelo, siempre alquilados.
Para más antecedentes D. Manuel de Peñarubia, procurador, Rambla de Castelar, 30, 2.ª.

MANUEL CREHUET PARDAS
NOTARIO-ABOGADO
Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7
MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

VACUNACION ANTI-RÁBICA
del Doctor Ferrán
Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficacia que en Barcelona.
Aplicación de las vacunas ANTI-TÍFICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES
MEDICO ESPECIALISTA
en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinares.
Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606.
Consulta de 12 a 1, 5 a 5 y 8 a 9 noche
Festivos de 10 a 12
Teléfono núm. 208
San Agustín, 21, 1.º Tarragona

CASA Y VIÑA
para alquilar, cerca del Olivo. Para informes, Antonio Pons, San Agustín, 7, 4.º.
SE VENDE
una casa situada en la calle León, de esta ciudad.
Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

